

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Sábado 22 Marzo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.168

LA CONFERENCIA DE BERLIN

Cierto es que la idea de celebrar un congreso de carácter social para tratar de las cuestiones que más directamente afectan á los obreros y procurar su mejoramiento y condicion, por el pavoroso problema que estas cuestiones entrañan para el orden social de todas las naciones modernas, partió exclusivamente del emperador Guillermo, cuyo pensamiento no se separa un instante de todos aquellos asuntos que interesan á su pueblo, según opinion de las personas que dicen conocerle, y á juzgar también por sus obras.

Pero si Guillermo II ha sido el iniciador de la Conferencia obrera de Berlín, ha encomendado á su ministro de Comercio el cuidado de entenderse con los delegados extranjeros, envia los por sus respectivas naciones á aquella reunion, que tiene á la vez carácter particular y político, como congregacion de muchas personas de diferentes nacionalidades, y donde van á tratarse intereses encontrados, aunque aparezcan á primera vista intereses comunes á todos.

La prensa y el telégrafo nos han dado ya cuenta del «memorandum» dirigido por el gobierno del emperador á los gabinetes extranjeros, invitándoles á concurrir, por medio de sus delegados, á la citada Conferencia.

Es sabido que el llamamiento del gobierno prusiano ha despertado susceptibilidades en Rusia, en Francia y en Inglaterra, hasta el punto de haberle hecho decir á algún periódico que de la Conferencia de Berlín puede salir la guerra. John Lemoine ha dado también la voz de alerta, creyendo, como algunos órganos rusos, que esta especie de congreso social es una estratagemá de Prusia para apartar á Francia de Rusia, y separando estas dos potencias ya no presenta dificultad alguna el poder atacar de frente al autócrata del Norte en sus mismas estepas.

Pero aparte de las restricciones de la Gran Bretaña, de los celos de Rusia y de las susceptibilidades de los franceses, el pensamiento que guía al emperador Guillermo es altamente laudable, como ha declarado el venerable Leon XIII, adhiriéndose desde un principio á la Conferencia de Berlín, no obstante las diferencias surgidas á última hora por razones de etiqueta, que no nos incumbe medir y analizar en estos momentos.

A fin de que el resultado responda al pensamiento acariciado por el emperador, éste delegó su representacion, como queda indicado, en el baron de Berlepsch, cuyos finos modales y exquisita afabilidad con los delegados extranjeros, su sencillez en la expresion y la manera fácil y seductora con que emite los conceptos, atrajéronle en el acto las simpatías de todos, nombrándole unánimemente presidente de la Conferencia.

Este ha sido ya un triunfo para el segundo Guillermo, que aspiraba á tal resultado, y, en verdad, le ha conseguido sin la menor oposicion por parte de los delegados

y con aplauso general de nacionales y extranjeros.

Con el baron Berlepsch actúan de secretarios los señores Dumaine, primer secretario de la embajada francesa en Berlín, y Kayser, alto empleado del ministerio de Negocios Extranjeros en Alemania.

El salon donde se celebra la Conferencia ofrece un aspecto original por la variedad de tipos, confundiendo los rubios belgas con los bronceados italianos y los gigantes alemanes con los suizos de baja estatura, contrastando igualmente el acento con que se distingue el lenguaje de los delegados, según su nacion.

Los delegados que asisten á dicha Conferencia, son: en representacion de Prusia, y además del ministro de Comercio, M. Koop, obispo de Breslau, que tiene indirectamente la representacion del Papa; el señor Magdeburg, subsecretario de Estado en el ministerio de Comercio de Prusia; el señor Reichardt, consejero de la seccion de Comercio del ministerio de Negocios extranjeros; el señor Lohmann, consejero del gobierno, y el señor Hauchecorne, consejero de minas.

Representa á Baviera Mr Candmann, consejero del gobierno; á Hesse, el señor de Heyl, consejero de Comercio; á Alsacia-Lorena, Edouard Moechlin, fabricante, y Luxemburgo, Mr. Brasseur.

En representacion de Francia asisten los señores Julio Simon, Tolain, Burdeau, Linder y Lahaye, á los que acompañan los señores Lebon, jefe de seccion de la presidencia del Senado; Leporte, inspector del trabajo de los niños en las fábricas y Jacquot, cónsul general de Francia en Leipzig.

Por Inglaterra asisten los señores Gorst, subsecretario de la India; Kennedy del ministerio de Negocios Extranjeros; Burnett, secretario de la seccion de trabajos en el ministerio de Comercio y de la Industria, y Dunraven, iniciador de la informacion acerca de la condicion de los obreros en el East-End.

A Italia representan los señores Elleda, diputado economista; Boccardo, senador, y Bodio, director de Estadística.

A Austria, los señores Weigelsberg, del ministerio de Comercio; Plappart-Lezner, del Interior; Haberer, de la industria, y Mikerka, inspector de fábricas.

A Hungría, Schnierer, del comercio; Graenzenstem, de la fábrica de Tabacos, y Szerenyi inspector industrial.

Los señores Blumer y Kauffman, industriales, representan á Suiza.

Tietgen, director del Banco, y Topsoa y Bramsen, grandes industriales, á Dinamarca.

Greindi, ministro de Berlín; Harze, ingeniero de minas; Jacobs, diputado por Amberes, y T'Kind de Roodenbeka, son los delegados de Bélgica.

Por España se indica á los señores Navarro Reverter, diputado; Santa María de Paredes, director de Instruccion pública; Fernández de Castro, ingeniero de minas, y dos contra maestros.

Los trabajos de la Conferencia no durarán más que quince días.

Se celebrarán solo seis sesiones plenas, y el emperador asistirá á la última.

Al inaugurarse el sábado último, á las dos de la tarde, la primera sesion de la Conferencia en los salones de la Cancillería, su presidente, Herr von Berlepsch, pronunció un razonado discurso, exponiendo el objeto que allí les reunía, y del cual trascribimos estas palabras:

«S. M. el emperador, dijo, me ha encargado expresar la satisfaccion de que se halla poseido por la presencia de los ilustres delegados aquí reunidos para estudiar los graves problemas que hoy preocupan á los Estados industriales de Europa.

La idea que ha movido á S. M. á celebrar esta Conferencia no carece de precedentes en la materia, puesto que ya en 1881 la Confederacion suiza dirigió una invitacion semejante á los demás Estados del continente. Y el emperador se declara satisfecho, porque, gracias á la actitud conciliadora del gobierno suizo y los propósitos de las potencias, podremos formar simultáneamente las bases de esta Conferencia.

S. M. opina que la cuestion obrera se impone y reclama el estudio de todos los pueblos civilizados desde el momento en que la paz entre las diferentes clases sociales se halla amenazada por la competencia de los productos industriales.

Buscar una solucion á estas cuestiones es deber humanitario. Todos los Estados de Europa atraviesan una situacion idéntica ó muy semejante, y esta analogía en el estado actual parece justificar un acuerdo común para la adopcion de medidas que bien pueden llamarse de prevencion general.

Señores: el programa que se os ha remitido indica con toda claridad las deliberaciones técnicas que se tratarán en nuestras sesiones. Espero, señores, que los debates, darán un resultado práctico.

Todos los presentes son conocidos por sus talentos y por su reconocida ciencia, la cual os da la competencia necesaria que exigen las cuestiones referentes á la industria y al mejoramiento de las clases obreras. Permitaseme, por tanto, expresar la conviccion de que vuestros trabajos ejercerán una influencia beneficiosa en toda Europa.»

Tal ha sido en síntesis el discurso del baron de Berlepsch en la inauguracion de la Conferencia obrera.

La prensa alemana en general ha acogido con gran calor la idea de esta asamblea de la que dice el «Strassburger Zeitung» que viene á inaugurar una época de reforma social de suma importancia para las clases industriales de toda Europa. En igual sentido se expresan la «Gaceta de Wass», el «Boersenzeitung» y otros periódicos alemanes.

Los resultados que produzca esta reunion de delegados de diferentes países los veremos á su tiempo; entre tanto no podemos menos de enviar humilde y caluroso aplauso á los ilustres iniciadores de tan feliz idea, y hacemos fervientes votos porque re-

sulten soluciones prácticas que mejoren la condicion del obrero y lleven la paz al seno de las sociedades europeas.

DISOLUCION

DEL AYUNTAMIENTO DE LISBOA

El telégrafo nos ha anunciado la medida, algo violenta, aunque legal, del gobierno portugués, que ha disuelto el ayuntamiento de la capital, y la resistencia opuesta por el presidente del municipio disuelto.

Hoy tenemos nuevos é interesantes detalles.

En el decreto de disolucion invoca la necesidad de reformar la administracion del municipio. Ha sido nombrada una comision ejecutiva, con caracter de interina, compuesta de siete individuos.

Respecto á lo ocurrido en el acto de la toma de posesion de los nuevos administradores, hé aquí las noticias de hoy:

«El administrador primero, Bairro, llegó esta mañana, á las ocho, al palacio del ayuntamiento. Mandó llamar al secretario, intimándole el decreto de disolucion, ordenándole no recibir órdenes sino de la comision administrativa nombrada. Añadió que los nuevos concejales pronto iran á tomar posesion.

Siguió Bairro entrando en el gabinete de la presidencia, adonde llegaron el presidente y vicepresidente del ayuntamiento, á quienes leyó el decreto de disolucion. Acabada la lectura, el presidente ordenó al administrador que se saliese, pues estaba allí ilegalmente. Este sentóse. Entonces los dos le pegaron y le echaron fuera, cerrando la puerta.

A poco llegaron la policia, la comision administrativa nombrada por el gobierno, con el juez y el administrador, leyendo el decreto al presidente del ayuntamiento. Este volvió á declarar que no daba posesion á la junta.

El administrador, en virtud de sus facultades, dió posesion á la comision administrativa, intimando al presidente y al vicepresidente á retirarse.

El presidente declaró que saldría tan solo por la fuerza. El presidente Palha rehusó á suscribir la intimacion y á entregar las llaves de la caja, protestando contra el atentado del gobierno.

Echado fuera el presidente, recorrió todas las secretarias, despidiéndose de los empleados, y saliendo después del ayuntamiento.

El presidente fue muy calurosamente saludado por el pueblo, aglomerado en la plaza.

Muchos policas armados asistieron al acto, y no permitian á nadie que formara grupos, ni que se detuvieran en la calle.

Fué reforzada la guardia del Banco de Portugal, y toda la guarnicion de Lisboa estaba á prevencion en los cuarteles.»

COSAS DE CUBA

El periódico «La Discusion», que, como saben nuestros lectores, pasaba en la Habana por órgano oficioso del difunto general Salamanca, y que dió noticia detallada

de los últimos fraudes descubiertos en la administracion de aquella isla, ha publicado un suplemento el viérnes 28 de Febrero, que llega á nuestro poder por el último correo.

En ese suplemento dá «La Discusion» las siguientes interesantísimas noticias:

«EN LIBERTAD

Hoy ha sido puesto en libertad el señor D. Federico Prado, ex-interventor del Estado, preso por el que se creyó fraude de 200.000 pesos, y que por lo que vamos viendo no resultarán complicaciones para nadie.

El tribunal que lo ha puesto en libertad no es el de la causa, es decir, los Sres. Maya, Palma y Valenzuela, como secretario.

Es un tribunal que entendió por incidente; el mismo que puso en la calle á los acusados del asesinato de los infelices octogenarios de la calle Inquisidor, tribunal compuesto de los Sres. Sanchez Fuentes, Pagés y Armas.

No ha habido voto reservado alguno: los tres magistrados han votado por lo mismo.

El tribunal que perseguía ese robo de 200.000 pesos se ha enfermado de golpe y porrazo.

Está enfermo el Sr. Maya, está enfermo el Sr. Palma, y enfermo también el señor Valenzuela.

En vista del nuevo sesgo que ha tomado la causa, se corría que mientras no sustituyan con magistrados á los Sres. Palma y Maya estará paralizada la causa »

El magistrado Sr. Aldecoa ha sido nombrado para sustituir al Sr. Palma.

Todavía no se ha nombrado abogado fiscal que reemplace al Sr. Maya.

Y todavía la opinion se hace cruces ante esta disparidad de criterios entre los magistrados en tan importantes y repetidas causas.

PROGRESO

DE LA INDUSTRIA ESPAÑOLA

Son notables los esfuerzos hechos por los españoles para abrir nuevas vías á los productos de su industria; las tentativas llevadas á cabo con tal propósito van dándonos resultados, así es que de algún tiempo á esta parte se observa gran actividad en los establecimientos industriales de Cataluña, especialmente en aquellos que se dedican á artículos objeto de exportacion.

La industria española ha encontrado mercados extranjeros para artículos que antes no se dió el caso de poder colocar fuera del reino. De la República de la Plata han ido importantes comisionistas á tratar con los fabricantes de paños españoles; el Gobierno del Perú ha hecho un pedido de 40 000 metros de paño para el ejército, á una fábrica de Tarrasa.

También las fábricas de tejidos de algodón exportan gran cantidad de éstos; las de tejidos de punto de algodón producen á tan bajo precio, que no temen las competencias, y de algún tiempo á esta parte mandan con éxito sus géneros á Francia y á Inglaterra. Hasta la exportacion de papel, particularmente el de fumar, hace de día en día visibles progresos.

La industria siderúrgica ha entrado también en un período de mejora, habiéndose mandado recientemente máquinas á América.

Por último, se han establecido grandiosos altos hornos, y una sociedad francesa ha fundado en estos últimos tiempos, en

los alrededores de Bilbao, una fábrica para producir el acero Bessemer y el de ruedas.

Noticias Varias

Hace pocos días que ha llegado á París el capitán Trivier, el primer explorador francés que ha atravesado el Africa desde el Atlántico al Océano indico.

El gobierno ha nombrado á Mr. Trivier caballero de la Legion de Honor. Su viaje por el continente africano ha durado mas de año y medio, y lo ha hecho en 360 jornadas. En la region de los lagos, Trivier esperó para reunirse con Enrique Stanley, lo que no pudo conseguir, continuando su marcha por el Tanganika, Kaserna, Oudjiji, Ouniamonesi, Bagamoyo y Zanzibar.

Invitado por el Papa el médico de Oscino, Sr. Laponi, ha ido á Roma, y despues de una detenidísima auscultacion y minucioso reconocimiento, ha declarado que, á menos de una complicacion inesperada, Leon XIII, cuya constitucion no puede ser mas sana, debe vivir aún largos años.

Ya se sabe que la longevidad es uno de los privilegios de la familia de Pecci.

Un grupo de señoras de Rio-Janeiro ha remitido, para ser depositada en la tumba de la ex-emperatriz del Brasil, una magnífica corona de flores artificiales, de la cual penden dos largas cintas de terciopelo negro, forradas de seda roja, con la siguiente dedicatoria bordada en oro:

«A nuestra virtuosa emperatriz
Madre de los brasileños.»

Ha habido una gran erupcion en el volcan Zoo cerca de Fusirgama, en el Japon, quedando la ciudad enterrada bajo arena, piedras y lava. Los habitantes, avisados por los ruidos subterráneos pudieron escapar, á excepcion de uno que murió abrasado. La propiedad perdida vale 4 millones de duros.

El sábio naturalista gallego D. Víctor López Seoane ha regalado al Instituto provincial de la Coruña la cabeza y tentáculos de un gigantesco calamar («oligo vulgaris») perfectamente conservado en alcohol.

La longitud de dicho animal desde el extremo del cuerpo al de los tentáculos mayores es de 2 metros y 13 centímetros.

Dícese en Sevilla que los Sres. Portilla, White y Compañía, dueños de la renombrada fábrica y fundicion de hierro establecida en la plaza de Armas, han cedido en favor del ministerio de Marina el privilegio adquirido por los mismos para la construccion de cañones sistema Gonzalez Hontoria.

En ocasion de estar en Málaga descargando del vapor «Herrera», surto en aquel puerto, una caldera, cuyo peso no era menor de once toneladas, para que la lancha «Consuelo» la llevara á tierra, faltó el gancho de la grua en el momento en que la caldera estaba en el aire, cayendo con estrépito en la lancha, rompiéndole los bancos y haciéndola zozobrar y volcar completamente, precipitando al agua los siete hombres que se hallaban dentro para ayudar á la faena.

Desde el mismo vapor y desde la pontona se lanzaron cabos, y afortunadamente los siete fueron retirados del agua, sin mas desgracia que el improvisado baño frio.

El día 13 descargó en Cádiz una fuerte tormenta, cayendo vários exhalaciones, una de ellas cerca de las murallas, que pasó rozando la cornisa de una casa, perdiéndose despues en el mar.

Otro rayo cayó en Puntales, pasando por entre los vapores «España» y «Comillas», que se estremecieron ligeramente, tocando aquél tres veces en las aguas hasta que se extinguió por completo.

En otros pueblos de la provincia también ha dejado sentir la tormenta sus efectos.

En Valencia ha sido cogido un precioso ejemplar de «gineta», que en dos noches había destrozado cuarenta gallinas en un corral y que al intentar nuevas hazañas cayó en un cepo preparado al efecto.

Dicho ejemplar será disegado y regalado á la Universidad.

En Argel ha sido condenado á pagar 500 francos de multa y á sufrir un mes de prision, el patron de la balandra española «Virgen de los Remedios» que condujo á dicha ciudad contrabando de pólvora.

Se nos asegura que algunos comerciantes en vinos de Reus, en vista del mal estado en que se hallan los mercados de Europa, Isla de Cuba y Buenos-Aires, donde han venido expidiendo sus caldos, tratan de hacer pequeños envíos á otros puntos de Oceanía, al objeto de ver si logran abrir nuevos mercados en aquellos remotos países para dar facil salida á nuestros vinos.

Mucho celebraremos que estos ensayos se vean coronados por el mas completo éxito.

Por noticias que tenemos de varios puntos de la region aragonesa, se vé que la próxima cosecha, que en muchos puntos prometía pingües resultados semanas atrás, será mediana, á menos que el tiempo la favorece decididamente siempre.

Las nieves sin aguas detrás, y los fríos intensos que vinieron despues de la suspirada lluvia, han puesto en malísimo estado los sembrados.

El director del jardín botánico de Kew, en Inglaterra, ha dado cuenta en uno de sus informes de un arbol hasta hoy desconocido. Es poco frondoso, y se eleva á unos 20 pies de altura. Su particularidad está en que es completamente indestructible por la accion del fuego. Crece en los terrenos más áridos, aun donde ni se produce el menor vestigio de vegetacion.

Agrega el director que podría ventajosamente aprovecharse en algunas esteriles regiones intertropicales. La madera es magnífica para la construccion de muebles, los cuales resultarían á prueba de fuego, pues por resaca que esté, conserva siempre su propiedad incombustible.

¡Aprended, noticieros que estais en la infancia del arte!

El «New York Herald» de Nueva York, supo que en la prision de Ludlow Street se cometian considerables abusos. No teniendo medios de enterarse «por dentro», hizo que uno de sus noticieros cometiese una falta que le llevó á la prision susodicha.

A los dos días, el noticiero se habia enterado, y el periódico publicaba relacion extensa de los abusos.

La cuestion ha llegado hasta la Cámara.

Dos cartas autógrafas dirigidas por Napoleón I al célebre físico Volta han sido encontradas recientemente entre unos papeles viejos de familia por una hilandera de seda de Mandello-Lorio, Italia.

La jóven se ha apresurado á remitir su hallazgo al rey Humberto, el cual ha dispuesto que en recompensa la entreguen una joya, asegurándola á la vez que desea vivamente prestarle un apoyo más eficaz.

Acaba de llegar á Nervi, cerca de Génova, la reina de Sajonia cuyo estado de salud exige el clima de Italia.

La reina de Sajonia tiene cincuenta y siete años.

Pertenece á la familia de Holsstein-Gottor-Wasa, y es hija del difunto príncipe Gustavo Wasa y de la princesa Luisa de Baden.

En estos pasados días de temporal han sido hallados por la Guardia civil de los puestos de Cártama y Ronda los cadáveres de dos hombres, en el partido de las Viñas el uno y en término de Montejaque el otro. Según resulta del reconocimiento practicado por los médicos, murieron de hambre y frio.

Llamábanse estos desgraciados José Gomez Palomo y José Escalante Garcia.

A bordo de la goleta «Paquita», que con cargamento de corcho llegó á Huelva, se produjo un fuego, á las ocho de la noche, perdiéndose por completo el cargamento y la embarcacion. No hubo desgracias personales y se ignoran las causas del siniestro.

Uno de los modelos de camas presentados al ministro de la Guerra en el concurso abierto para elegir la mejor que convenga al soldado, es un mecanismo que, además de lecho, es silla, palanganero, papelería, perchero y mesa de comer.

La cama es de hierro, y está preparada para colocar en ella todo el equipo del soldado: en los ganchos, á modo de percha, podrá colocar su fusil y todo el correaje, y la palangana; doblada la cama, queda en posicion de asiento, y se adelanta una tabla que servirá al soldado para comer cómodamente y para escribir.

Un periódico de Málaga refiere que hace pocas noches varios amigos celebraban en el café de Crespo y en una de sus habitaciones altas, una fiesta de carácter particular, cantándose flamenco por todo lo alto.

De pronto ábrese la puerta y se presenta un individuo con gorro y mandil de cocinero, y en las manos una copa y una botella, diciendo:

—De parte del artista X (uno de los más aplaudidos en España) que tendrá gusto en que se beban unas copas de este vino.

Galantemente correspondieron á la invitacion, y al aceptarla dirigieron otras no menos expresivas para que se la comunicara al que tan fino recuerdo había tenido. Entonces el cocinero despojóse de sus prendas características y exclamó:

—X, el artista, soy yo. He oido cantar flamenco maravillosamente. No tenia amigos que me presentasen á ustedes, pues soy nuevo en Málaga y he recurrido á esta excentricidad para poder entrar, oír un rato de canto y divertirme en compañía de tan amables malagueños.

Celebróse la originalidad, prolongándose la fiesta, y todos se complacieron de la presencia de un artista tan simpático como ingenioso.

Estando en Bilbao un obrero arreglando una polea en el techo del taller de máquinas de los astilleros del Nervion tuvo la desgracia de caerse, recibiendo tan fuerte golpe que murió á las pocas horas.

En Camós (Pontevedra) un incendio ha destruido dos casas, con todos los muebles, enseres y ganado que había en ellas.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

Gacetilla

El Rdo. Padre D. José M. Peydro de la Compañía de Jesús, saldrá mañana para Palma en el vapor-correo «Puerto-Mahou»,

por haber terminado en esta ciudad los ejercicios espirituales.

Deseamos feliz viaje al ilustrado sacerdote, esperando no será esta la última vez que tengamos el gusto de oír en nuestras iglesias su fácil y correcta palabra.

Segun noticias que tenemos por exactas parece que el Excmo. Sr. General Gobernador de esta Plaza D. Rafael Assín, será nombrado Segundo Cabo de la Capitanía General de Puerto-Rico.

Ayer llegó á este puerto el bergantín-goleta italiano «Armonía», procedente de Marsella, su capitán D. José Compiani, con 3.580 sacos cemento para las obras de la fortaleza de Isabel II.

Habiendo quedado constituida en Ciudadela la sociedad «Crédito Industrial Mercantil» han sido nombrados Presidente D. Andrés Triay, Vice-Presidente D. Vicente Marqués, Secretario D. José Roca, Vice-secretario D. Rafael Farnés, Director-gerente D. José Leon y Vice-gerente D. José Canet.

En la mañana de hoy ha contraído matrimonio en la parroquial Iglesia de Santa María, la bella y virtuosa señorita D.^a Juana Pons y Marqués con el Capitán de Artillería D. Miguel Villalonga, residente en Canarias, y representado en dicho acto por nuestro amigo D. Lorenzo Pons y Sintés, habiendo apadrinado la boda D. José Domínguez, Capitán de Infantería, y D. Emilio Costa, Oficial de la Administración Subalterna.

Deseamos á los desposados toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Por equivocacion dijimos ayer que había sido viaticada la Religiosa Concepcionista Sor Trinidad, cuando debimos decir Sor Caridad Martí.

En la noche de ayer fué viaticado un vecino de Villa-Cárlos, de más de ochenta años de edad, que durante largo tiempo había pertenecido á una secta protestante, y á quien Dios ha concedido la gracia de que ingresara otra vez en el seno de la Iglesia Católica.

Hasta la fecha se han redimido cincuenta y seis mozos del actual reemplazo de 1889.

Ayer á hora de itinerario salió de Ciudadela el vapor «Ciudad de Ciudadela» con 10 pasajeros, 140 cajas calzado y otros efectos.

Hoy ha sido puesto en libertad otro preso de las cárceles de este partido, por haber cumplido su condena.

El día primero de Abril próximo aparecerá en el estadio de la prensa en Barcelona, el primer número de un periódico matutino que llevará por título «La Correspondencia Catalana.»

Programa de las piezas que ejecutará mañana la música de Baza en el paseo de Isabel II, si el tiempo lo permite.

- 1.º Paso doble «El Dragador» (G. Rodrigo).
- 2.º Núm. 2 de la zarzuela «Los Lobos Marinos» (Chapi).
- 3.º Tanda de walses les «Jois».
- 4.º Sinfonía de «Jone» (Petrela)
- 5.º Introduccion de la Corte de Granada.
- 5.º Paso doble «Roque» (G. Rodrigo).

El tiempo continúa mostrando las variaciones sucesivas de su inestabilidad. El cielo siempre cubierto por multitud de ce-

lajes que cruzan la atmósfera en direcciones distintas, y las bruscas sacudidas de los vientos más ó menos recios que cambian de continuo, confirman el período variable anunciado oportunamente para la última década de Marzo, y sean quizá el presagio de las tormentas que deben estallar á fines del mismo mes y cuyos efectos han de alcanzar hasta nuestra zona.

Las lluvias que fueron continuadas y fuertes en los pasados días, se han reducido á meros amagos desde la que cayó en la noche de anteayer que fué acompañada de nutrido granizo, viéndose también hender la atmósfera algunos relámpagos seguidos de truenos que estallaban en lejanas regiones.

El día de hoy, aunque nebuloso y vario, ha ofrecido algunos intervalos de sol, habiendo sido relativamente menos desapacible.

La carga embarcada para Alcadia y Barcelona en el vapor-correo «Puerto Mahon» es la siguiente:

3 cabezas ganado mular; 23 id. de cerda; 36 id. cabrío; 11 lanar; 1 caja anís; 1 id. pieles; 4 id. tejidos punto; 30 id. calzado; 30 id. queso; 1 id. sobresadas; 1 fardo suela; 75 fardos tejidos; 1 paquete muestras madera de la «Industrial Mahonesa»; 2 cajas vino tinto en botellas; 3 id. efectos apicultura; 3 id. muestrario; 1 bombona sal estaño; pipería vacía y otros efectos.

Todos los años los perales, los manzanos y otros árboles frutales son más ó menos atacados por las orugas, pulgones y otros insectos, que devoran sus hojas, flores y frutas y disminuyen las cosechas en grado considerable.

Sobre este asunto, Mr. Garnier, jardinero de Beaune, ha publicado recientemente el resultado de sus experiencias acerca de la acción del agua de jabón sobre las orugas y las larvas pyral de la vid, habiendo comprobado que estas y otras muchas perecen al cabo de algunos instantes de haber sido regadas con una disolución al 20 por 100 de jabón de Marsella en agua de lluvia ó de río. Mr. Garnier cree poder destruir así todas las orugas y larvas diversas que atacan á la mayor parte de las plantas cultivadas.

La aplicación de este líquido puede verificarse con la mayor facilidad con los mismos pulverizadores que se emplean para las sales de cobre contra el mildew.

Si el agua de jabón no es bastante eficaz para ciertos insectos, á cuyo tratamiento son pocos los que resisten, puede afirmarse que todas las orugas y larvas á quienes toca están condenados á muerte.

Durante el mes de Febrero último se han negociado en la Bolsa de Madrid 157.651.800 pesetas en deuda interior; 22.480.200 en exterior; 6.132.500 en amortizable; 387 en deuda del personal; 4.849.500 en billetes hipotecarios de Cuba; 161.000 en cédulas del Banco Hipotecario, al 5 por 100; 406.500 en cédulas al 4. El total de efectos negociados asciende á 191.681.887 pesetas.

Noticias marítimas

Vapores-correos de la Transatlántica.—El «Isla de Panay» salió el 15 de Suez para Aden y Manila.

El «Reina María Cristina» salió el 16 de Veracruz para la Habana y la Península con rumbo á la Coruña y Santander.

El «Reina Mercedes» salió el 16 de la

Habana para Santiago de Cuba y Colon.

El «Ciudad Condal» llegó el 16 á la Habana procedente de Nueva-York.

El «Montevideo» llegó el 16 á la Habana procedente de Barcelona, Cádiz, Las Palmas y Puerto-Rico.

El «Santo Domingo» salió el 17 de la Coruña para Santander y Liverpool.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 16 de Puerto-Rico para Cádiz directamente.

El «Veracruz» salió el 17 de Málaga para Cádiz, donde traspasará al «San Francisco» que debe salir para Colon.

El «Antonio López» llegó el 17 á Cádiz procedente de Liverpool y de paso para Marsella y Barcelona.

El «Alfonso XII» llegó el 17 á Montevideo procedente de la Península y Santa Cruz de Tenerife.

El «Alfonso XIII» llegó el 18 á Santander procedente del Havre y de paso para Coruña y las Antillas.

El «Panamá» salió el 18, al anochecer, de Barcelona para Valencia, Málaga y Cádiz, donde traspasará carga al «Rabat» para dirigirse el 30 á Fernando Póo.

Transports marítimos á vapeur.—El «Bourgogne» salió el 13 de Bahía para Marsella y escalas.

El «Bretagne» recaló el 13 en Funchal (islas Azores) dirigiéndose al Brasil.

El «Bearn» salió el 16 de Barcelona para Gibraltar, Tenerife y el Rio de la Plata.

El «Savoie» tiene anunciada para el 23 su salida de Barcelona para Bahía y escalas.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Ambrosio de Sena obispo y S. Emilió.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Mañana, domingo de Pasion, cuarto de Marzo; en Sta. Maria, á las 9 y media Tercia y la misa mayor con sermon Cuaresmal por el Sr. Nuza Pbro., después la misa última. Por la tarde, visperas con el *Vexilla y O Cruz*, Completas, sermon moral que dirá el Sr. Cardona y Orfila Pbro., Miserere y Rosario.

En el Cármen, misa mayor á las diez predicando el Rdo. Sr. Cura-párroco; por la tarde visperas, manifestacion de la Vera Cruz, y sermon á cargo del señor Paredas Pbro., Miserere y Sto. Rosario.

En S. Francisco de Asis, á la misa mayor sermon por el Vicario Sr. Pons, á las 12 la misa de la tropa; por la tarde Visperas y manifestacion del *Lignum Crucis*, sermon que dirá el Sr. Cura-económico, Miserere y piadoso Viacrucis.

En la Concepcion y Sta. Eulalia, por la tarde Rosario y sermon.

En S. José continúa el solemne Novenario consagrado al gran Patriarca S. José.

Santo de mañana

Stos. Saturnino y Victoriano mártires.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—7:30 t.

Asegúrase que los monteristas se fusionarán con los gamacistas después que se apruebe el proyecto de sufragio universal.

El marqués de la Vega de Armijo ha empeorado en su enfermedad.

Ha llegado á esta Corte la condena de París.

Los ministros niegan los rumores sobre alteracion del orden público.

Madrid 21.—7:40 n.

Se dá por cierto que la comision de presupuestos del Congreso hace mucha oposicion al crédito de cerca

de dos millones de pesetas, que pide el ministro de Marina para servicios de la Armada, por haberse agotado la consignacion.

Madrid 21.—7:45 n.

S. M. la Reina Regente acompañada de S. A. R. el Archiduque Esteban ha paseado á pié por las calles de esta Corte, recibiendo en el tránsito muestras inequívocas de consideracion y aprecio.

De una taberna situada en la plaza de Aserradores partieron algunos silbidos, cuyo autor fué inmediatamente detenido.

La Reina no se apercibió del suceso.

Madrid 22.—8:30 m.

París.—En las esferas gubernamental trátase de atenuar la mala impresion que han producido las divergencias en el seno de la Delegacion francesa en Berlin.

Madrid 22.—8:40 m.

Berlin.—La opinion pública considera que la subida del general Caprivi al poder, significa el triunfo definitivo del partido militar.

Preocupa mucho al ministerio la actitud que en el nuevo orden de cosas adoptará el centro católico.

El príncipe de Bismarck ha dirigido al Emperador Guillermo II una memoria de veinte páginas de texto, explicándole los motivos en que funda la dimision.

El general Waldersee marcha á Italia.

Madrid 22.—8:45 m.

Berlin.—En las cartas afectuosísimas que el Emperador Guillermo II ha dirigido al príncipe de Bismarck, reconoce los grandes servicios que ha prestado á la dinastía, y al desarrollo de los elementos militar, industrial y mercantil del Imperio.

Madrid 22.—9:13 m.

En una remesa de billetes de banco, procedente de Sevilla, se han encontrado cinco mil billetes de á cinco pesetas cada uno falsos.

La caja en que fueron remetidos dichos billetes estaba sellada y precintada.

Madrid 22.—9:45 m.

El periódico «El País» inserta una carta manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla, insistiendo en mantener el programa revolucionario frente la reaccion, mientras no se reintegre la soberanía popular.

En el manifiesto se compara la situacion actual á la de mil ochocientos sesenta y ocho, y dice: miremos sin desconfianza las nuevas agrupaciones cuyos linderos nos son comunes.

Pastelillos, Pastelillos, Pastelillos

Si sois personas de buen paladar y queréis probar cosa buena, os recomendamos paseis por la Confitería *La Palma*, y compréis los esquisitos y bien confeccionados pastelillos de hojaldro de manteca Inglesa rellenos de diferentes clases de pescados, propios para los días de vigilia.

COTIZACIONES

Barcelona 21.—4'20 t.	
4 por ciento Interior	75'90
4 por ciento Exterior	77'70
4 por ciento Amortizable	89'25
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'25
Banco Hispano-Colonial	62'55
Ferrocarril de Barna. á Francia.	54'45
Id. del Norte de España.	83'70
Id. de Orense	19'60
Id. de Almansa.	127'25
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	82'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'75
Obligaciones C.º Trasatlántica	90'50
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	20 rs. vn. paga alcista.

Madrid 21.

4 p.º Interior.	75'85
4 p.º amortizable	89'20
Bilts. Hipos. de Cuba.	107'05

Movimiento del Puerto

Entrados el 21

De Marsella berg. gol. italiano L'Armonía cap. Sr. Giuseppe Pompiani con 8 trip. y cemento.

Despachados el 22

Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon» capitán D. Miguel Tudurí con 23 trips. pasajeros efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS

SOCIEDAD FILANTRÓPICA

DEL

Casino EL RECREO

Se convoca Junta general extraordinaria para el domingo 23 del corriente mes á las 3 de su tarde al objeto que se halla de manifiesto en el salon de lectura de dicho casino —Mahon 7 de Marzo de 1890.—El V. P. Director, Juan Serra.

Pérdida

En la mañana de ayer se extravió por las calles de la Arravaleta, Nueva, Hanoí, Bastion, S. Bartolomé y Horno, un porta-monedas de piel color crem que contenía una cantidad de dinero y una redicilla. La persona que se sirva entregarlo en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificación.

Para alquilar

Lo está una casa, con buenas condiciones para tienda, con puertas en la calle de la Iglesia n.º 8 y calle del Rosario n.º 19. Para informes dirigirse en la misma.

Para vender

Lo está una casa calle de la Plana n.º 42 y 44. Informarán calle del Castillo n.º 32.

Peinadora

Hay una que ofrece sus servicios, calle de la Reina, núm. 62.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23.

Para vender

Lo está un huerto con casita y dos cisternas situado en el canino llamado de «Ne Pelude». Para informes calle de San Fernando, n.º 29, (herrería)

Para alquilar

Lo está la casa calle de Isabel II número 45, para informes, Infanta 18.

Se compran

los créditos contra los Sres. Moll Hermanos de Ciudadela. En esta imprenta informarán.

CASINO

EL CONSEY

GRAN FUNCION

DE GIMNASIA Y EQUILIBRIO

PARA MAÑANA DOMINGO

POR EL

célebre artista americano-español

MR. SILVA

profesor de gimnasia, que goza de gran reputación, viene con el objeto de dar á conocer ante el público mahonés su aplaudidos trabajos en los principales teatros de Europa, bajo el siguiente

Programa

- 1.º Las dos cuerdas del diablo.
- 2.º Trapecio de equilibrio, agilidad y fuerza.
- 3.º Las aullas aereas.
- 4.º El hermoso y amaestrado perro francés que lleva por nombre TOTO.
- 5.º La merbella de los equilibrios.
- 6.º Acrobacia por tierra.
- 7.º Finalizando la funcion con los tres muñecos del Brasil.

Suscripcion con tres entradas 0'50 peseta.

Entrada personal 0'25.

A las 8 y media.

Imp de M. Parpal.—Bastion 39

GRAN HOTEL CENTRAL

DE ESPAÑA Y AMERICA

PARIS 56, RUE LAFAYETTE

S.MARTIN

56, RUE LAFAYETTE PARIS

Léase todo el anuncio y guardese que algún dia será útil

Situacion de primer orden, en la grandiosa calle Lafayette, 56, el punto más céntrico de París. Próximo á las Estaciones férreas del Est, Nord, y Ouest Saint-Lazare.

Edificio expresamente construido para hotel: 2 fachadas: 75 balcones a la calle.

80 cuartos y salones de 3 á 15 francos por día, espaciosos y ricamente amueblados. Todos con balcones á la calle.

Departamentos para familias.

Ascensor sirviendo todos los pisos.

Caloríferos en los Salones.

Teléfono, en comunicacion con todos los abonados de París.

Restaurant a todas horas por Carta, á precios fijos: Desayuno 1 fr. 50. Almuerzo 3 fr. 50, vino comprendido.—Comida 5 fr., vino comprendido.

Cocinas francesa y española.

Gran salon-comedor en la planta baja, con ricos cuadros de pintura y con preciosas vistas á la calle Lafayette, capaz para 80 cubiertos.

Pension de familia al mes y á precio convenido. Por una semana 7 dias, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, por persona 84, 105, 126, 140, 175 francos.

Temporada de invierno: de 1.º de Noviembre al 31 de Marzo.—Pension y cuarto, todo comprendido, desde 12 francos al día.—Arreglos ventajosos para familias.

Sala de baños é hidroterapia.—Peluquería.—Intérpretes de todas lenguas, con preferencia la española.

Salon de lectura, piano, biblioteca, anua-

rios, guías, álbums de fábricas españolas y francesas, y muchos periódicos españoles y americanos.

Señas de españoles y americanos residentes en París—Coches de lujo, de abono, el día y á la hora.

Reunion de familias distinguidas de la Península, Cuba, Filipinas, Puerto-Rico, Portugal, Argentina, Bolivia, Brasil, California, Chile, Colombia, Costa-Rica, Dominicana, Ecuador, Guatemala, Haiti, Honduras, Méjico, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay, Venezuela.

Único Hotel Español y Americano en París

Consejo.—Los viajeros durante el camino, lo menos cinco horas antes de la llegada á París, harán bien en telegrafiar así:

Hotel Central, 56, Rue Lafayette, Paris

Llegaremos á tal hora, tantos minutos.—Estacion tal (Est, Lyon, Nord, Orléans, Ouest Montparnasse, Ouest Saint-Lazare, la que sea de llegada). Apellido del viajero. Un representante del Gran Hotel Central con el telegrama en mano, saldrá hácia el andén de la Estacion á esperar al viajero, evitándole las molestias del registro de equipages, eleccion de coche, procurando que desde que llegue á esta gran ciudad tenga quien le acompañe y quien le sirva. Los viajeros pueden escribir ó telegrafiar, pidiendo se les guarde la correspondencia, la habitacion, y que se siga á esperarlos en las Estaciones ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.



MANUEL BELTRAN

29, CALLE NUEVA, 29

MAHON

Este establecimiento deseoso de corresponder como mejor pueda á su constante y numerosísima clientela, cada cosa á su tiempo, avisa que se encontrarán entre otras y otras conservas alimenticias y variedad de licores, lo siguiente:

Arenques ahumados		
Cóngriso seco, por libras		
Estocafix	id.	
Atun en escabeche id.		
Atun en escabeche en latas de medio kilo		
Id. en aceite, en	id.	id.
Id. en tomate, en	id.	id.
Cóngriso con guisantes	id.	id.
Merluza con salva verde	id.	id.
Id. en escabeche	id.	id.
Id. en aceite	id.	id.
Besugo en aceite	id.	id.
Id. en escabeche	id.	id.
Bonito en aceite	id.	id.
Calamares en aceite	id.	id.
Id. con su tinta	id.	id.
Almejas en aceite	id.	id.
Id. compuestas	id.	id.
Id. en escabeche	id.	id.

Ton Mariné francés ud cnarto lata	
Sardinas del país en aceite (Laredo)	
Id. id. en tomate id.	
Id. id. superiores id.	
Id. francesas sin espina aceite refinado	
Id. id. con espina id. id.	
Id. id. en escabeche	
Filetes id. de Arenques en latas	
Anchoas en salmuera por libras	
Id. id. id. tinajitas de 2 kilos	
Id. en aceite	
Langosta americana al natural	
Id. francesa id.	
Id. inglesa id.	
Salmon id. id.	
Id. americano id.	
Langostines en seco	
Espáragos del país	
Id. franceses	

MAQUINAS PARA TRINCHAR CARNES

EL MEJOR SISTEMA CONOCIDO

BATERIA DE COCINA

DE HIERRO BATIDO, ESMALTADO Y ESTAÑADO

SURTIDO COMPLETO

VIUDA DE PONS MURILLO, CALLE DEL CASTILLO NÚM. 30